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宁波康强电子股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                     编号：2021-02 

投资者关系活动类别 

 

☑特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及人员

姓名 

华泰柏瑞基金  李学涛   

中信保诚基金  杨柳青 

交银施罗德   于畅       

申万宏源研究所  袁航 

太平洋证券 王凌涛        

泉胜投资  陈文韬 石磊 朱晓庆   

瑞熙投资  张利群 

汇之资产  张伟峰 

新证元投资  仝国栋 

时间 2021年 11 月 17日 15:00-17:00 

地点 公司会议室 

上市公司接待人员姓

名 

副总经理  冯小龙 

董事会秘书  周荣康 

投资者关系活动主要

内容介绍 

 

1、请简单介绍一下三季度公司的运营情况？ 

答：公司三季报已经发布,2021年前三季度营业收入16.6

亿,净利润1.24亿,详细的三季度情况可以直接查询公司

三季报。  

 

2、能否介绍一下公司蚀刻引线框架的发展历程，包括当



时为什么做蚀刻及目前的公司蚀刻技术水平是否处于领

先位置？  

答：公司在2003年的时候做过一段时间的蚀刻智能卡载

带，这个跟蚀刻技术相关。公司2009年起承担国家重大科

技“02专项”课题；2013年通过非公开发行募集资金投资

《年产1000万条高密度集成电路框架（QFN）生产线项目》。

目前国内蚀刻引线框架领域，康强电子是少数几家可以批

量供货企业，具有自主知识产权技术工艺，管理研发团队

稳定、研发能力较强。因为国内起步晚，技术水平与国外

的厂家整体质量上还存在一定差距，但是从蚀刻发展方向

上看，新开发的工艺可能更适合封装企业高可靠性要求，

质量一致性更好。这两年发展很快，从国产化替代角度公

司蚀刻引线框架已经完全可以达到客户要求。 

 

3、公司主要生产设备是进口的还是国产的？ 

答：原来主要是进口的，这两年公司也在推动国产化，这

两年国产的设备多一些，目前来看国产设备能够满足客户

产品要求。 

 

4、公司对明年的市场怎么看？下游客户国产化替代意愿

高吗？ 

答：公司引线框架产品需求取决于芯片、封测企业他们的

明年变化情况，总的趋势跟封测行业景气度相似。国产化

替代意愿高的，客观上这两年还出现比较好的时机，框架

产品市场紧缺，国内封测企业需要国产替代，否则可能会

有影响生产的风险。 

 

5、我们康强电子目前的框架客户中，IDM类客户和代工类

封测客户的占比如何？ 

答：公司客户以代工类客户为主，占比情况我们没有这个

数据，实际我们也不会去专门区分，对我们来说都是一样

的。 

 

6、看公司的定期报告，今年公司应收账款增加的挺多的，

能否分析一下原因？ 

答：主要是因为今年公司业务量增加，销售增长的比较快，

应收账期一般3个月左右，导致出现应收账款增加挺多的

情况。 



 

7、蚀刻引线框架运用方向在哪些地方？或者说未来的增

长潜力在哪里？ 

答：现在在做的蚀刻主要以QFN系列为主，后续预计会偏

重于高可靠性的。未来潜力估计车载的需求会越来越多，

但是车载的质量要求比现在高很多，需要生产企业更加完

善的管理、更多的投入。 

 

8、公司员工流动性大吗？ 

答：流动肯定是有，这么多年来有部分员工去了其他公司，

也有其他人过来，我们自己内部也培养了不少技术人才，

整体是一个动态平衡过程。企业的竞争力在于自己要有不

断去创新的机制和能力，使得产品能够获得客户的认可，

康强电子的技术团队还是比较稳定的。 

 

附件清单（如有）  

日期 2021年 11 月 17日 

 


